
COMISSÃO DE VIGILÂNCIA SANITÁRIA E MEIO AMBIENTE 
 

Reunião do dia:26 de Fevereiro de 2009. 
Horário:8:30 ás 12:00hs 
Membros Presentes: Rosana-Ecoforça; Valdir-Ecoforça; Débora-CRMV; Werner 
Nicolau-20°RS; Gildásio-CreF9; Suely Vidigal-SESA; José Carlos-SINDISAÙDE; 
José Luiz-SESA..Foram convidados pela Suely Vidigal alguns funcionários da 
SESA. 
Palestrantes:Alice Eugênia Tisserant-DEVE/DVDNT e Emerson Luiz Peres-
DEVE/DVDNT.(41)3330-4566/fax33304545. 
 
Ausência justificada:Javier Salvador Gamarra Junior. 
 
Os palestrantes convidados:Alice e Emerson fizeram uma breve apresentação 
sobre as DANTS(doenças e agravos não transmissíveis em saúde).Os temas 
abordados nesta apresentação foram:conceito sobre os inquéritos do ministério da 
saúde(VIVA-vigilância da violência e acidentes,PENSE-pesquisa nacional de 
saúde escolar,VIGITEL-inquérito por telefone),principais doenças e agravos de 
doenças não transmissíveis no Paraná,implantação da vigilância Epidemiológica 
de agravos e doenças não transmissíveis(DANTS) nos diferentes níveis,principais 
ações do departamento de DANTS no Paraná na gestão 2005-2006;divisão do 
departamento de DANT em 2007;as ações do departamento de DANTS para 
2009. 
 
A pedido da plenária quando da reunião do mês de dezembro,a comissão discutiu 
a importância da continuidade de um representante do CES no Fórum 
Permanente da Agenda 21do Paraná, e para tanto esta comissão sugere  o 
conselheiro Valdir para dar continuidade a representação,colocando desta forma 
essa indicação para apreciação da Plenária 
  
Em virtude da apresentação e discussão sobre as DANTS terem tomado bastante 
tempo foi feita apenas menção do recebimento de ofícios da SESA em resposta 
ás solicitações  do CES feitas a pedido da comissão ainda em 2008.Ficou 
estabelecido que na próxima reunião estas respostas serão lidas e os assuntos 
colocados novamente em discussão. 
São eles: 
-oficio de n°0017/2009/GS- sobre o levantamento do número de fiscais em 
vigilância e onde estão lotados e sobre as notificações de intoxicações pelo 
agrotóxico TEMIK utilizado clandestinamente como raticida. 
Obs:o relatório sobre os fiscais em Vigilância ficou sob os cuidados do José 
Carlos(SindSAúde) para que possa trazer um relatório na próxima reunião. 
.  
 
 
 
 



 
 
-ofício de n°0013/2009/GS.sobre as ações de prevenç ão em saúde quanto a super 
população de animais domésticos (cães e gato) no meio urbano. 
 
 
 
-ofício de n°054/2009/GS.sobre a implantação de pol ítica de separação dos 
resíduos recicláveis e não recicláveis gerados pela SESA e suas unidades. 
 
 
 
 
Encaminhamento e solicitações: 
 
-A comissão solicita para a próxima reunião, se possível, um representante da 
Secretaria Estadual da Agricultura e Abastecimento, para apresentar as políticas 
públicas do Estado do Paraná na questão do incentivo à agricultura orgânica. 
 
-solicita-se também para as próximas reuniões plenárias de Março/2009 e Abril a 
apresentação sobre as DANTS ao Conselho Estadual de saúde.A comissão 
sugere que esta apresentação seja dividida em duas etapas sensibilização 
(Março) e a apresentação de dados (Abril),e para tanto que essas possam ter o 
tempo de explanação de 20’ (vinte minutos) mais 10’(dez minutos) para discussão. 
 
 - A comissão coloca o nome do conselheiro Valdir para apreciação em plenária 
quanto a representação do CES no Fórum Permanente da Agenda 21 do Paraná. 


